
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Ordnung u. 

Sicherheit der Stadt Barth 
BAS/B/004/2019-24 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 14.01.2020 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:40 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Hellwig, Friedrich-Carl  

Ausschussvorsitzender 
Branse, Ernst  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Wallis, Andi  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Wiegand, Lothar  

Stadtvertreter(in) 
Herrmann, Roland  
Kühl, Hartmut  

sachkundige/r Einwohner/in 
Glewa, Martin  
Rochnia, Sibylle  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grätz, Roswitha  

Vertreter der Verwaltung 
Kubitz, Manfred  

Protokollant 
Henning, Christina  

  
Hoppenrath, Karen  
Moritz, Ralf  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

Stadtvertreter(in) 
Schossow, Michael  

sachkundige/r Einwohner/in 
Bork, Tobias  

Mitglied Seniorenbeirat 
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Kleminski, Karin  
Redlin, Rita  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (12.11.2019)  
 4. Protokollkontrolle  
 5. Einwohnerfragestunde  
 6. Bericht des Försters zum Stadtforst  
 7. Sachstände zu aktuellen Bauleitplänen der Stadt  
 8. Bericht des Bauamtes über aktuelle Bauangelegenheiten  
 9. Anfragen und Mitteilungen  
 10. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Branse eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. Er stellte die ord-
nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.    
 

  
  
  
  
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Es gab keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung.    
 

  
  
  
  
zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (12.11.2019) 
  

Das Protokoll vom 12.11.2019 wurde einstimmig bestätigt.    
 

  
  
  
  
zu 4 Protokollkontrolle 
  

Herr Kubitz verlas die einzelnen Punkte der Protokollkontrolle und deren Abarbeitungs-
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stand. Desweiteren erklärte er die Situation am Rewe-Parkplatz durch die Über-
schwemmungen. Hier teilte er mit, dass er bereits mit Herrn Dolata vor Ort war und die 
Regenwasserpumpanlage aufgrund mangelnder Wartung nicht mehr funktionstüchtig 
war.   
 

  
  
  
  
zu 5 Einwohnerfragestunde 
  

Herr Kaufhold teilte mit, dass der Poller in der Klosterstraße kaputt und immer unten sei. 
Herr Kubitz erklärte, dass die Reparatur bereits in Auftrag gegeben wurde und es noch 
ein wenig dauert, da die Firma sehr ausgelastet ist. Eventuell wird sogar darüber nach-
gedacht, einen neuen Poller aufzustellen, diesmal mit Beleuchtung. Herr Hellwig fügte 
hinzu, dass in diesem Zusammenhang auch über einen Poller am Bleicherwall nachge-
dacht wird.    
 

  
  
  
  
zu 6 Bericht des Försters zum Stadtforst 
  

Herr Moritz berichtete über das vergangene Jahr. Er teilte mit, dass es ein turbulentes 
Jahr war und er große Probleme mit Borkenkäfern hatte. Des Weiteren hat er 1,3ha neu 
bepflanzt. 
Gespräche mit der Feuerwehr Barth und Boddenland zum Thema Brandschutz laufen. 
Ein neuer Brunnen ist angedacht. Brandschutzschneisen sind nicht vorgesehen, da die 
Kosten zu hoch sind. Im Allgemeinen muss mehr am Brandschutz gearbeitet werden.      
 

  
  
  
  
zu 7 Sachstände zu aktuellen Bauleitplänen der Stadt 
  

Frau Hoppenrath informierte über die Sachstände der jeweiligen Bebauungspläne. 
Siehe Anhang. 
Herr Branse wies darauf hin, in jeder Bauausschusssitzung einen TOP zu den Sach-
ständen der B-Pläne einzubauen.   
 

  
  
  
  
zu 8 Bericht des Bauamtes über aktuelle Bauangelegenheiten 
  

Herr Kubitz berichtete über die aktuellen Bauangelegenheiten der Stadt Barth. 
 
Turnhalle Barth-Süd 
 
Das Namensschild wird demnächst angebaut. Des Weiteren ist der Sockel fertiggestellt 
worden. 
 
Dammtor 
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Der Rücklauf der Bauarbeiten in der Barthestraße beginnt nächste Woche. 
Die Einfahrt ist ab dem 20.01.2020 gesperrt. 
 
Radweg Pommerania 
 
Es gibt zwei Abschnitte. Die Bauarbeiten haben begonnen. Fertigstellung ist Ende Mai 
geplant. 
 
Papenhof 
 
Es laufen zurzeit drei Ausschreibungen. Es wurden 5,4 Mio € bewilligt und die Bauzeit 
dauert ca. 2,5 Jahre. Der Beginn der Arbeiten wird im März sein. 
 
Bürgerhaus 
 
Die Bauarbeiten für Heizung, Lüftung, Sanitär und Trockenbau laufen. Der Bescheid zur 
Förderung der Vinetaausstattung fehlt noch, wobei die Unterlagen alle eingereicht wur-
den. 
 
Abwasser 
 
Dorfstellenstraße Richtung Barthestraße ist eine neue Abwasserleitung geplant.    
 

  
  
  
  
zu 9 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Branse erkundigte sich, wie weit der Ausbau der 5G Masten ist und ob die Standor-
te schon feststehen. Herr Hellwig entgegnete, dass es bis jetzt nur Standorte in Fuhlen-
dorf und Pruchten gibt. 
Desweiteren teilte er mit, dass der Radfahrerbogen in der Trinseestraße Richtung 
Barthestraße breiter sein sollte, da er sehr gefährlich ist. Herr Hellwig teilte mit, dass er 
geplant hat, den Straßenverlauf besser zu markieren. 
 
Herr Wallis erkundigte sich nach dem Übergabetermin der Reuterschule. Herr Kubitz 
teilte mit, dass der Termin im Herbst angedacht ist. 
Desweiteren erkundigte er sich, wann die Beleuchtung am Dammtor errichtet wird. Die-
ses soll Ende des Monats geschehen. 
 
Herr Wiegant erkundigte sich, wie der Stand des Kreisels am Bahnhof/Blumenhaus Ka-
de ist. Herr Hellwig teilte mit, dass die Kostenteilungsvereinbarung noch in diesem Jahr 
geplant ist.    
 

  
  
  
  
zu 10 Schließung der Sitzung 
  

Herr Branse hat die Sitzung um 20.40 Uhr geschlossen.    
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26.02.2020 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister(in) 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 
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